



JURNAL EKONOMI PEMBANGUNAN

ISSN : 2302 - 9595
Volume 3 No 2 Juli 2014

JEP

Pertumbuhan Ekonomi Dan Penyerapan Tenaga Kerja
Di Provinsi Lampung
Nindya Eka Sobita dan I Wayan Suparta

Analisis Perubahan Struktur Ekonomi Di Provinsi Sumatera Selatan
(Periode 1987 – 2007)
Emi Maimunah

Analisis Pengaruh Penggunaan Alat Pembayaran Menggunakan
Kartu (APMK) Dan Uang Elektronik (*E-Money*) Terhadap Permintaan
Uang Kartal Di Indonesia (2008:01-2013:12)
Lutfida Siwinastiti, Tiara Nirmala

Analisis Implementasi Program CSR PTPN 7 Unit Usaha Beringin
Terhadap Kesejahteraan Masyarakat
M Iqbal Harori, Toto Gunarto

Pengaruh Nilai Tukar Rupiah Terhadap Dollar Amerika dan
Tingkat Suku Bunga Terhadap Jumlah Uang Beredar di Indonesia
Nurbetty Herlina Sitorus, Irma Febriana

Dampak Pemekaran Wilayah Terhadap Kesejahteraan
Di Kabupaten Lampung Utara
Susanti



**JURUSAN EKONOMI PEMBANGUNAN
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS UNILA**

Gedung B Fakultas Ekonomi dan Bisnis Unila
Jl. Soemantri Brojonegoro No 1 Gedongmeneng
Bandar Lampung 35145

JURNAL EKONOMI PEMBANGUNAN

TIM REDAKSI

Penanggung Jawab	: Prof. Dr. Ir. Sugeng P. Harianto, M.Sc. (Rektor Universitas Lampung)
Pembina	: Prof. Dr. Ir. Hasriadi Mat Akin, M.Sc. (Pembantu Rektor I Unila) : Dr. Eng. Admi Syarif (Ketua Lembaga Penelitian Unila) : Prof. Dr. Satria Bangsawan, S.E., M.Si. (Dekan FEB Unila)
Pemimpin Umum	: Muhammad Husaini, S.E., M.Si. Ketua Jurusan Ekonomi Pembangunan FEB Unila
Dewan Editor	
Ketua	: Prof. S.S.P. Pandjaitan, S.E., M.Sc. Ph.D
Anggota	Dr. Toto Gunarto, S.E., M.Si. Dr. I Wayan Suparta, S.E., M.Si. Johannis Damiri, S.E., M.Sc. Ph.D Dr. Yoke Muelgini, M.Si. Dr. Saimul, S.E., M.Si. Dr. Syahfirin Abdullah, S.E., M.Si Yourni Atmadja, S.E., M.Si. Muhidin Sirat, S.E., M.Si. Moneyzar Usman, S.E., M.Si.
Redaksi Pelaksana	
Ketua	: Deddy Yuliawan, S.E., M.Si.
Wakil Ketua	: Asih Murwiati, S.E., M.E.
Sekretaris	: Nurbetty Herlina Sitorus, S.E., M.Si.
Bendahara	: Tiara Nirmala, S.E., M.Sc.
Tata Usaha dan Kearsipan	: Sahidin, S.E.
Distribusi dan Sirkulasi	: Doni Oktavianto
Alamat Redaksi	: Gedung B Fakultas Ekonomi dan Bisnis Jl. Prof. Soemantri Brojonegoro No.1 Gedung Meneng – Bandar Lampung 35145
Telp.	: (0721) 704622
Email	: jep_feb_unila@unila.ac.id , jep_feb_unila@gmail.com
Website	: fe.unila.ac.id

Jurnal Ekonomi Pembangunan merupakan media komunikasi ilmiah, diterbitkan tiga kali setahun oleh Jurusan Ekonomi Pembangunan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Lampung, berisikan ringkasan hasil penelitian, skripsi, tesis dan disertasi.

Kata Pengantar

Puji syukur kepada Allah SWT, atas berkat dan rahmat yang telah dilimpahkan-Nya, sehingga terbitan volume 3 nomor 2 Jurnal Ekonomi Pembangunan (JEP) ini dapat diselesaikan. Dengan terbitan Jurnal Ekonomi Pembangunan (JEP) ini mudah-mudahan dapat membantu memfasilitasi dosen dan alumni dalam menuangkan ide-ide keilmuan kedalam bentuk tulisan ilmiah.

Sekali lagi kami mengucapkan terima kasih atas peran serta rekan-rekan sejawat dalam Jurnal Ekonomi Pembangunan (JEP) terutama kepada dosen dilingkungan Jurusan Ekonomi Pembangunan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Unila yang telah membantu dalam proses penerbitan dan perbaikan jurnal ini.

Terbitan kali ini merupakan terbitan kedua volume 3 pada tahun 2014. Kami menyadari jurnal ini masih belum sempurna, baik tampilan maupun muatan isinya. Untuk itu dalam rangka meningkatkan status jurnal ini (akreditasi) kami mengharapkan kritik dan saran dari semua pihak untuk kemajuan dan kelangsungan jurnal ini. Dan akhirnya kami berharap agar jurnal ini bermanfaat bagi kita semua.

Bandar Lampung, Juli 2014
Jurusan Ekonomi Pembangunan
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Unila
Kajur



Muhammad Husaini, S.E., M.Si
NIP 19601220 198903 1 004

Daftar Isi

Pertumbuhan Ekonomi Dan Penyerapan Tenaga Kerja Di Provinsi Lampung Nindya Eka Sobita dan I Wayan Suparta	141-166
Analisis Perubahan Struktur Ekonomi Di Provinsi Sumatera Selatan (Periode 1987 – 2007) Emi Maimunah	167-194
Analisis Pengaruh Penggunaan Alat Pembayaran Menggunakan Kartu (APMK) Dan Uang Elektronik (<i>E-Money</i>) Terhadap Permintaan Uang Kartal Di Indonesia (2008:01-2013:12) Lutfida Siwinastiti, Tiara Nirmala	195-210
Analisis Implementasi Program CSR PTPN 7 Unit Usaha Beringin Terhadap Kesejahteraan Masyarakat M Iqbal Harori, Toto Gunarto	211-236
Pengaruh Nilai Tukar Rupiah Terhadap Dollar Amerika dan Tingkat Suku Bunga Terhadap Jumlah Uang Beredar di Indonesia Nurbetty Herlina Sitorus, Irma Febriana	237-248
Dampak Pemekaran Wilayah Terhadap Kesejahteraan Di Kabupaten Lampung Utara Susanti	249-268

Pertumbuhan Ekonomi Dan Penyerapan Tenaga Kerja Di Provinsi Lampung

Oleh: Nindya Eka Sobita dan I Wayan Suparta
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Lampung

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh variabel independen PDRB riil, Upah riil, harga Modal bidang pertanian, dan Indeks Harga Implisit terhadap variabel dependen Penyerapan Tenaga Kerja di Provinsi Lampung. Penelitian ini menggunakan data sekunder yaitu data PDRB riil, Upah riil, harga Modal di bidang pertanian, dan Indeks Harga Implisit dari 10 Kabupaten/Kota di Provinsi Lampung periode 2008-2012. Metode analisis data yang digunakan adalah analisis data kuantitatif (statistik) dengan menggunakan analisis data panel. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa variabel independen PDRB riil dan harga Modal di bidang pertanian secara signifikan berpengaruh positif terhadap penyerapan tenaga kerja. Kenaikan PDRB riil dan Modal di bidang pertanian akan meningkatkan penyerapan tenaga kerja. Sementara itu Variabel Upah riil secara signifikan berpengaruh negatif terhadap penyerapan tenaga kerja. Kenaikan Upah riil akan menurunkan Penyerapan Tenaga Kerja.

Kata kunci: *Penyerapan Tenaga Kerja, Pertumbuhan Ekonomi.*

**Analisis Perubahan Struktur Ekonomi
Di Provinsi Sumatera Selatan
(Periode 1987 – 2007)**

Oleh : Emi Maimunah, S.E., M.Si.

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui apakah terjadi perubahan struktur ekonomi di Propinsi Sumatera Selatan dan mengetahui peranan sektor basis terhadap pertumbuhan ekonomi di Propinsi Sumatera Selatan.

Hasil penelitian disimpulkan bahwa terjadi perubahan struktur ekonomi pada Propinsi Sumatera Selatan pada periode 1987-2007, yaitu dari awal periode sektor sekunder yang menguasai perekonomian. Peranan sektor basis dalam mendorong pertumbuhan ekonomi propinsi Sumatera Selatan adalah sangat penting, baik melalui pendekatan ekonomi basis maupun pendekatan struktural.

Analisis Pengaruh Penggunaan Alat Pembayaran Menggunakan Kartu (APMK) Dan Uang Elektronik (*E-Money*) Terhadap Permintaan Uang Kartal Di Indonesia (2008:01-2013:12)

Lutfida Siwinastiti, Tiara Nirmala

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh antara variabel transaksi pembayaran non tunai menggunakan APMK (kartu kredit, kartu ATM, kartu debit) dan uang elektronik (*e-money*) terhadap permintaan uang kartal di Indonesia dalam jangka pendek dan jangka panjang. Dalam penelitian ini, penggunaan APMK dan *e-money* dicerminkan dari volume transaksi dan nilai transaksi yang tercipta dari penggunaan kartu kredit, kartu ATM, kartu debit dan *e-money*. Model dalam penelitian ini diestimasi dengan menggunakan *Error Correction Model* (ECM). Hasil analisis menunjukkan bahwa transaksi pembayaran non tunai dengan menggunakan APMK (kartu kredit, kartu ATM, kartu debit) berpengaruh positif dan signifikan dalam jangka pendek dan memiliki pengaruh negatif dan signifikan dalam jangka panjang terhadap permintaan uang kartal di Indonesia. Sedangkan, transaksi pembayaran non tunai dengan menggunakan uang elektronik (*e-money*) pada jangka panjang berpengaruh positif dan signifikan terhadap permintaan uang kartal di Indonesia.

Kata Kunci : Permintaan Uang Kartal, APMK, Kartu Kredit, Kartu ATM, Kartu Debit, *E-Money*, *Error Correction Model* (ECM).

Analisis Implementasi Program CSR PTPN 7 Unit Usaha Beringin Terhadap Kesejahteraan Masyarakat

Oleh M Iqbal Harori dan Toto Gunarto

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Lampung

ABSTRAK

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh pelaksanaan program CSR PTPN 7 Unit Usaha Beringin terhadap kesejahteraan masyarakat di Kecamatan Lubai. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh masyarakat yang terjalin kontrak kemitraan dengan PTPN 7 UU Beringin dan yang merasakan langsung pelaksanaan program bina lingkungan di sekitar tempat tinggalnya yang berjumlah 86 orang Kepala Keluarga. Lokasi dalam penelitian ini adalah masyarakat yang tinggal di Kecamatan Lubai Kabupaten Muara Enim Provinsi Sumatera Selatan. Analisis yang digunakan dalam penelitian ini yaitu analisis regresi linier berganda. Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa program CSR berpengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat disekitar kantor PTPN 7 UU Beringin.

Kata kunci : *CSR, Kesejahteraan*

**Pengaruh Nilai Tukar Rupiah Terhadap Dollar Amerika dan
Tingkat Suku Bunga Terhadap Jumlah Uang Beredar di Indonesia**

**Nurbetty Herlina Sitorus
Irma Febriana**

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk meneliti hubungan dan pengaruh nilai tukar rupiah terhadap dollar Amerika dan tingkat suku bunga, dalam hal ini tingkat suku bunga dalam negeri dan luar negeri terhadap jumlah uang beredar di Indonesia. Hasil dari penelitian ini adalah diketahui bahwa di Indonesia selama periode penelitian nilai tukar rupiah terhadap dollar Amerika, tingkat suku bunga SBI dan SIBOR secara bersama-sama memiliki pengaruh nyata dan signifikan terhadap jumlah uang beredar. Secara parsial nilai kurs memiliki pengaruh positif terhadap jumlah uang beredar, sedangkan tingkat suku bunga SBI dan tingkat suku bunga SIBOR memiliki pengaruh negatif terhadap jumlah uang beredar di Indonesia selama periode penelitian.

Dampak Pemekaran Wilayah Terhadap Kesejahteraan Di Kabupaten Lampung Utara

Susanti

ABSTRACT

This research aim to analyze the impact of regional expansion according to the experts and according to peoples on welfare in Lampung Utara Regency as main regency after experiencing three times expansion with Lampung Barat Regency, TulangBawang Regency, and Way Kanan Regency. This research use primary data and secondary data. To view the perceptions of the experts on the impact of regional expansion we use AHP (Analysis Hierarchi Proses). AHP is used to see where the impact of the higher priority of the impacts of existing regional expansion, then compared with the public perception of how the impact of the regional expansion on the welfare.

The results shows that there was a shift after the expansion of economic structure in Lampung Utara Regency, from agriculture to manufacturing industry. This thing inflict the welfare in Lampung Utara Regency has increased. The results of calculation using the AHP shows that the experts argue that the most important impact of the expansion is economic welfare. Meanwhile the public feel that after expansion happen, it turns improving the quality of infrastructure more dominant than the economic welfare.

Key words: The Impact of Regional Expansion, Welfare, Main Regency, Priority

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis dampak pemekaran wilayah menurut pakar dan menurut masyarakat terhadap kesejahteraan di Kabupaten Lampung Utara sebagai Kabupaten induk setelah mengalami tiga kali pemekaran yaitu dengan Kabupaten Lampung Barat, Kabupaten Tulang Bawang dan Kabupaten Way Kanan. Penelitian ini menggunakan data primer dan data sekunder. Untuk melihat persepsi pakar mengenai dampak pemekaran wilayah digunakan alat analisis AHP (Analisis Hierarchi Proses), alat ini digunakan untuk

melihat dampak mana yang lebih prioritas dari dampak-dampak pemekaran wilayah yang ada, kemudian dibandingkan dengan persepsi masyarakat bagaimana dampak pemekaran wilayah terhadap kesejahteraan.

Hasil penelitian ini menunjukkan setelah pemekaran ada pergeseran struktur ekonomi di Kabupaten Lampung Utara yaitu dari pertanian menjadi industri pengolahan, kesejahteraan Kabupaten Lampung Utara mengalami peningkatan. Hasil penghitungan menggunakan alat AHP yaitu para pakar berpendapat bahwa dampak yang paling utama dari pemekaran yaitu kesejahteraan ekonomi Sementara masyarakat merasakan setelah pemekaran ternyata peningkatan kualitas infrastruktur lebih dominan daripada kesejahteraan ekonomi.

Kata kunci : Dampak Pemekaran Wilayah, Kesejahteraan, Kabupaten Induk, Prioritas